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  Geschäftsführung  

BV Cronenberg 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Anja Rohde 
 
563 66 36 
563 84 64 
anja.rohde@stadt.wuppertal.de 
 
23.04.2015 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Cronenberg (SI/0909/15) 
am 22.04.2015 
 

Anwesend sind unter dem Vorsitz von Frau Bezirksbürgermeisterin Ursula Abé 
 
  
 
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Dr. Klaus Ditgens , Herr Burkhard Orf , Frau Vera Tesche-Wülbeck , Herr Michael-Georg von 
Wenczowsky ,  
  
von der SPD-Fraktion 
 
Herr Hans-Peter Abé , Frau Miriam Scherff , Herr Oliver Siegfried Wagner ,  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Frau Regina Orth , Herr Dirk Wallraf ,  
  
von der FDP 
 
Herr Hans-Hermann Bock ,  
  
von DIE LINKE 
 
Herr Hartmut Kissing ,  
  
von der WfW-Fraktion 
 
Frau Barbara Stenzel ,  
  
von der Ratsgruppe AfD 
 
Herr Bernhard Wagner ,  
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berat. Teilnehmer § 36 VI u. VII GO NRW 
 
Herr Thomas Gaffkus-Müller , Herr Dirk Kanschat , Herr Paul Yves Ramette ,  
 
 
 

Nicht anwesend sind: Herr Günter Groß von der CDU-Fraktion 
 
 
 
 
Schriftführerin:  
 
Anja Rohde 
 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende:    20:46 Uhr 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung bestellt Frau Bezirksbürgermeisterin Abé die neue 
Geschäftsführerin, Frau Rohde. 
 
Die Tagesordnung wird auf Antrag von Frau Stenzel um den TOP 3.5 erweitert.  
 

I. Öffentlicher Teil 

1 Einwohnerfragestunde 
  
  

  

2 Wuppertaler Jugendrat 
  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 22.04.2015: 

Frau Orth berichtet über einen Besuch vom Vorsitzenden des Jugendrates in der 
Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN. Hierbei wurde vereinbart, dass der 
Vorsitzende zukünftig einen Bericht über die Arbeit des Jugendrates per Mail an 
die Bezirksbürgermeisterin Frau Abé weiterleiten wird.  
 

  

3 Anträge bzw. Anfragen von Fraktionen oder Mitgliedern der 
Bezirksvertretung 

  
  

3.1 Betreuungssituation und Bedarfsplanung für Kinder von 0 - 6 Jahren im 
Stadtbezirk Cronenberg  
Große Anfrage der FDP-Fraktion vom 07.04.2015 
Vorlage: VO/1305/15 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 22.04.2015: 

Die Bezirksvertretung beschließt einvernehmlich, die Anfrage zur Beantwortung 
an die Verwaltung weiterzuleiten.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

3.2 Bedarfsplan für Betreuungsangebote für Kinder bis zur Einschulung - 7. 
Fortschreibung 
Antrag der FDP-Fraktion zur Vorlage in der Sitzung der BV Cronenberg am 
22.04.2015 
Vorlage: VO/1306/15 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 22.04.2015: 

Entgegennahme ohne Beschluss.  
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3.2.1 Beantwortung der Anfrage der FDP vom 07.04.15 (VO/1306/15) 
Vorlage: VO/1324/15 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 22.04.2015: 

Entgegennahme ohne Beschluss.  
 

  

3.3 Beleuchtung Sambatrasse 
Antrag der SPD-Fraktion vom 12.03.2015 
Vorlage: VO/1319/15 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 22.04.2015: 

Die Verwaltung wird gebeten zu prüfen, in wie weit die Möglichkeit besteht die 
Sambatrasse 
mit LED- oder vergleichbaren Leuchten zu versehen. 
 
Stimmenmehrheit (gegen die CDU-Fraktion, FDP-Fraktion und AfD). 
 
Der Zusatzantrag von Frau Orth, die rot-weißen Baken mit Reflektoren zu 
versehen, wird ungeändert beschlossen. 
 
Einstimmigkeit.  
 

   
 

3.4 "Shared Space" Hauptstraße 
Antrag der SPD-Fraktion vom 30.03.2015 
Vorlage: VO/1320/15 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 22.04.2015: 

Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, ob die Hauptstraße zwischen der 
Kreuzung 
Holzschneiderstraße und der Kreuzung Kemmanstraße zu einer so genannten 
,,Shared Space" (gemeinsam genutzter Raum) umgebaut werden kann.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Stimmengleichheit. 
 
Für den Antrag haben gestimmt:   
SPD-Fraktion, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, DIE LINKE. 
 
Gegen den Antrag haben gestimmt:  
CDU-Fraktion, FDP, WfW, AfD 
 
Somit gilt der Antrag der SPD-Fraktion als abgelehnt.  
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3.5 Anfrage eines Bürgers zur Heidestraße 
  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 22.04.2015: 

Frau Stenzel berichtet über die Frage eines Bürgers, ob die Stadt Planungen auf 
einem Grundstück an der Heidestraße vorhat und wenn ja, ob mit finanziellen 
Belastungen seitens der Anwohner zu rechnen ist. 
Hintergrund ist, dass sich ein städtischer Mitarbeiter - der namentlich bekannt ist 
– Zutritt zu einem Grundstück verschafft und dort vermessen hat.  
 
Die Bezirksvertretung Cronenberg bittet die Verwaltung um Auskunft.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

4 Erhebung von Erschließungs- und Straßenbaubeiträgen 
- Vorgesehene Beitragsverfahren im Jahr 2015 - 
Vorlage: VO/1235/15 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 22.04.2015: 

Die für das Jahr 2015 vorgesehenen oder bereits durchgeführten Erschließungs- 
und Straßenbaubeitragsverfahren werden ohne Beschluss entgegengenommen. 
 
Die Bezirksvertretung Cronenberg bittet auf Anregung von Herrn von 
Wenczowsky, die Eigentümer frühzeitig auf den Tatbestand hinzuweisen ohne 
sofort die entsprechenden Gebührenbescheide zu verschicken.  
 

  

5 Einzelhandels- und Zentrenkonzept -Beteiligungsverfahren- 
Vorlage: VO/1015/15 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 22.04.2015: 

1. Die Bezirksvertretung nimmt den Entwurf zum Einzelhandels-  und 
Zentrenkonzept zur Kenntnis. 
 

2. Es wird dem  Ausschuss für Stadtentwicklung, Wirtschaft und Bauen und 
dem Rat der Stadt empfohlen den vorliegenden Entwurf zum 
Einzelhandels-  und Zentrenkonzept als Entwicklungskonzept gem. § 1 
Abs. 6 Nr. 11 BauGB zu beschließen.  
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6 Neugestaltung und Sanierung von Spiel- und Bolzplätzen 2015 - 2017 
Berichterstattung: Thomas Zimmermann - Ressort 208.2101 
Vorlage: VO/1263/15 

  
 Frau Orth bedauert, dass Herr Zimmermann nicht anwesend ist, und erinnert 

sich, dass damals der Bezirksjugendrat Geld gesammelt hat; und zwar 4.000,-- 
Euro die zu den 20.000,-- Euro geflossen sind. Sie fragt, ob es dieses Geld ist. 
Diesbezüglich wird Sie aber eine Anfrage an die Verwaltung richten. 
 
Herr Kanschat unterstützt die Anfrage von Frau Orth. Er möchte trotzdem Herrn 
Zimmermann hier sehen und sich bei ihm bedanken für die gute und positive 
Zusammenarbeit. 
 
Es wird folgender Anfrage gestellt: 
 
Die Bezirksvertretung besteht darauf, dass Herrn Zimmermann die nächste 
Sitzung der BV besucht. 
Die Anfrage wird an das Büro Oberbürgermeister weitergeleitet. 
 
Einstimmigkeit.  
 

  

  

7 Fernwärmetrasse Süd-West 
Berichterstattung: Herr Daun/ WSW 

  
 Herr Daun und Herr Ohl von den WSW berichten über die Fernwärmetrasse 

Süd-West. 

  

  

8 Wahl der Schiedsperson für den Schiedsamtsbezirk C/12 – Cronenberg-
Nord 
Vorlage: VO/1261/15 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 22.04.2015: 

Die Bezirksvertretung Cronenberg wählt Herrn Markus Griebenow, Robert-
Lütters-Weg 15, 42349 Wuppertal, für 5 Jahre zur Schiedsperson des 
Schiedsamtsbezirkes C/12 - Cronenberg-Nord.  
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
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9 Vergabe quotierter Mittel 
- Antrag Gemeinschaftsgrundschule Hüttersbusch 
- Antrag Gemeinschaftsgrundschule Hermann-Herberts 

  
 Die Bezirksvertretung genehmigt die vorliegenden Anträge auf quotierte Mittel für 

die GGS Hüttersbusch in Höhe von 400,50 Euro und für die OGGS Hermann-
Herberts-Schule in Höhe von  527,00 Euro.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit 

  

  

10 Verwendung von freien Mitteln der Bezirksvertretung 
- Antrag Bergische Museumsbahnen e.V. 
- Antrag RSC Cronenberg 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 22.04.2015: 

Der Verein Bergische Museumsbahnen e.V. erhält 1.000,-- Euro und 
der RSC Cronenberg erhält ebenfalls 1.000,-- Euro aus den freien Mitteln der 
Bezirksvertretung Cronenberg.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

11 Berichte und Mitteilungen 
  
 Frau Bezirksbürgermeisterin Abé berichtet über die Saisoneröffnung des SV 

Neuenhof zu der alle Bezirksvertreter herzlich eingeladen sind.  
 

  

  

 
 
 
 
 
 
Ursula Abé Anja Rohde 
Vorsitzende Schriftführerin 
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